



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

*LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA NACIÓN*

RESUELVE

Expresar su homenaje y reconocimiento a María Eva Duarte de Perón, al cumplirse el 104º Aniversario de su natalicio el próximo 7 de mayo.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL



FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

El presente proyecto tiene por expresar su homenaje y reconocimiento a María Eva Duarte de Perón, al cumplirse el 104º Aniversario de su natalicio el próximo 7 de mayo.

Evita nació el 7 de mayo de 1919 en la localidad bonaerense de Los Toldos en el seno de una familia humilde. Luego de mudarse a Junín, comenzó a mostrar su interés y vocación como artística, para luego migrar a Buenos Aires y continuar con su formación profesional.

Siguiendo su ejemplo de lucha y convicción, honramos el 104º aniversario de su natalicio, levantando las mismas banderas que ella nos dejó, como faro y camino a la victoria. Fue una mujer tan extraordinaria que dejó una obra que no se olvidará de nuestra historia.

Su compromiso por ampliar derechos y hacer cada día una patria más justa, son hitos que cada uno de nosotros debemos recordar para seguir creciendo, como sociedad y como país.

El 26 de julio de 1952 en un comunicado emitido por cadena nacional anunciaba que a las 20.25, a la edad de 33 años moría en la residencia presidencial. Mujer que supo ganarse el corazón de los argentinos, conocida como “La Abanderada de los Humildes”, gracias a sus incansables luchas en post de asegurar derechos a los más desprotegidos.

Marcó un cambio de paradigma al exponer y desarrollar nuevos ideales en materia económica, política y social, detentando un poder negado al sexo femenino de aquel entonces, el cual la llevo a convertirse en un mito que perdura a nuestros días.

En un comunicado oficial realizo pasadas las 21:30 hs. del día 26 de Julio de 1952, se daba inicio al velatorio de Evita el cual se extendería por más



de 15 días. *“Cumple la Secretaría de Informaciones de la Presidencia de la Nación el penosísimo deber de informar al pueblo de la República que a las 20.25 horas ha fallecido la Señora Eva Perón, Jefa Espiritual de la Nación. Los restos de la Señora Eva Perón serán conducidos mañana al Ministerio de Trabajo y Previsión, donde se instalará la capilla ardiente...”*

Sin lugar a dudas, su despedida fue una de las más recordadas y dolorosas que se realizaron a una personalidad emblemática de la historia de nuestra política argentina. Eva, fue una de las figuras más cercanas a las masas populares identificada al movimiento político desarrollado por su marido, Juan Domingo Perón.

Falleció a la temprana edad de 33 años, víctima de un cáncer de útero, que en más de una ocasión la obligo a sobreponer a su quebrantada su salud para hablar frente a los miles de peronistas que la idolatraban.

En sus comienzos en Buenos Aires obtuvo diferentes papeles en compañías de teatro hasta que en 1937 obtuvo un rol en un radioteatro. A partir de allí ganó protagonismo en la radio y en el cine. Su vida dio un giro trascendental en 1944, cuando conoció a Juan Domingo Perón, en un acto celebrado en el estadio Luna Park por la Secretaría de Trabajo y Previsión.

Fue a su lado que vivió las intensas jornadas de octubre de 1945 para luego tener una participación activa en la campaña de 1946, que llevaría a su marido a la presidencia. Inicio su carrera política con Perón en la Casa Rosada, días después del triunfo de su marido, emitió su primer discurso político en un acto en el que comenzó a exigir el sufragio femenino, derecho que conquistaría posteriormente, cambiando de esta manera, el rol activo de la mujer en el escenario político y social.

Sin lugar a dudas fue una de las mujeres que marcaron la historia de nuestra nación, producto de ello, su historia, ideologías y sentimientos son y perduran en los rasgos de nuestro pueblo.

Al cumplirse un nuevo aniversario de su natalicio queremos hacer un breve reconocimiento a la mujer que se ganó el corazón de los argentinos, a través, del arduo trabajo y compromiso por nuestra comunidad, y que hoy



marcan el camino de tantas mujeres involucradas en la lucha y conquista de nuevos derechos.

Para terminar con esta breve exposición me gustaría hacer mención a una cita del poema dedicado a su persona por parte de la escritora María Elena Walsh, que a mi entender reflejan de manera resumida lo que Evita genera en cada una de las mujeres que seguimos su ideología: *“Tener agallas, como vos tuviste, fanática, leal, desenfrenada en el candor de la beneficencia pero la única que se dio el lujo de coronarse por los sumergidos. Agallas para hacer de nuevo el mundo. Tener agallas para gritar basta aunque nos amordacen con cañones”*.

Por todo lo expuesto, solicito a los Señores/as Diputados/as que me acompañen con su voto positivo en la presente iniciativa.

MICAELA MORAN
DIPUTADA NACIONAL